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说到圣诞节，你是不是眼前就是街头巷尾司空见
惯的圆锥松针，满桌的西式大餐？有没有想过，见识
一次非常与众不同的圣诞节。戴上一顶别致的圣诞
小帽，用毛毡来装饰居家，去看看玻璃的圣诞树，尝
尝画着雪花的姜饼……快来跟着我们的设计师领略
不一样的圣诞节。

文 l 桃之    图 l 设计师提供

玩不一样的圣诞

把圣诞大餐穿在身上

吃货们，别犹豫了，尤其是好重口
味的吃货们，来，赶紧把你的食物领
走，时时刻刻都被美食环抱着，这个
圣诞就是这样“美味”。

Vison
视野

韩国泡菜项链

是不是觉得颈间总是辣辣多汁的感觉。这款项链搭配黑色小礼

服还是非常另类的，保准让你在圣诞派对上吸引住大家的目光。

辣子鸡丁饭项链

这一款，更加写实，米饭、青豆、白菜丁都那么清晰。搞怪趴

里怎么能少得这种创意呢？

番茄意面项链

茄汁意面，上面还撒着罗勒叶，稍稍变调就是一款别致的项

链。有时候，带着这样的项链，是不是不用担心吃东西时，会

掉在衣服上？
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蘑菇帽
设计师：shanshan，textile art艺术家， tinytoadstool品牌创始人

shanshan善于用羊毛制作稀奇古怪的帽子，她总是将对生活的想

法融入自己的设计中，她对生活的本真理解也让她在艺术的舞台上

创造着无限可能。Shanshan觉得蘑菇系列作品以红白为主色调，非常

适合圣诞气氛，同时又可以给大家带来一个不同圣诞。

Q&A
Q:你作为嘉亭荟“蘑力游乐园”圣诞活动主视觉设计，你会

通过什么方法，将自己擅长的作品材料与之结合来吸引公众的注

意？

A:我的蘑菇系列作品是以红白为主色调，非常适合圣诞气氛。我

一直是textile artist，所以会去发掘各种不同材质的特性，并根据他

们的特性来发现合适的表现主题或者形式，这一次在嘉亭荟的活动

中，我运用了毛毡，它也是我擅长用的一种素材，感觉这样毛茸茸的

材质真的是太适合圣诞的气氛了。 

Q:这次活动中，你的创作主题是圣诞节，那么你是如何看待

传统的圣诞元素（比如：圣诞花环、雪人、红色圣诞花等），你觉得

如何增添新的设计元素才能既体现圣诞气氛，又有自己的新意？

A:传统的圣诞元素真的已经太多了，街头巷尾都有雪人、圣诞

花环等，但它们确实是非常经典的圣诞形象，让人感觉很有节日氛

围，但我想表现一点新鲜的东西，蘑菇既是圣诞中很重要的一个代表

意象，但又是中国的圣诞环境中不常出现的，它是圣诞老人坐骑麋鹿

的口粮，被誉为“超级蘑菇”，寓意满满的正能量，从型、意两方面都

非常好。

毛毡装饰
设计师：邓丽，国内新生代毛毡独立设计师

邓丽擅长将色彩运用到造型设计中，并且钟情于羊毛本身柔软

的质感和温润的光泽，她所创作的毛毡艺术作品散发出原始的味

道。当质感扎实的毛毡，与设计师赋予的美萌外貌奇妙碰撞，圣诞节

蘑菇型大树华丽丽地领衔起一众毛毡蘑菇，仿佛一丛丛歪着脑袋伸

长脖子，张望新生世界的美好，萌化人心。

Q&A
Q:如果自己要在家里做一个圣诞节装饰的话，你会建议做一

个什么样的小手工？

A:我觉得圣诞节可能大家想到的不是红色就是绿色，我觉得从

色彩上来装饰这个节日会比较合适，至于用什么样的东西都OK。如

果是我，我会从雕塑作品和一些插画里寻找灵感。

Q:如果说有人想在圣诞节给自己家人、朋友用羊毛毡做一份

礼物的话，你会建议入门者或者初学者做一个什么样的？

A:做圣诞树就很好，因为我觉得圣诞树还是特别有纪念意义

的，如果你需要做一些小装饰，可以做红浆果，圣诞的红浆果也是比

较有代表性的，姜饼人和姜饼屋子，也都可以做。

玻璃圣诞树
设计师：薛吕 首位获得英国玻璃艺术博士学位的中国学者, 2007年始
筹建复旦大学上海视觉艺术学院玻璃工作室并工作至今。

圣诞是一个快乐的、阖家团聚的节日，薛吕用气泡和球

来演绎云，但是是用树的形式来表达。这样的公共艺术，游

人可以参与进去，从不同的角度，可以走进去，从底下看这棵

树，或者是从楼上去看它。于是就诞生了这棵非常特别的圣

诞树。

Q&A
Q:你是怎么想到用玻璃做这种非一般传统的圣诞

树？

A:因为去年我们和金桥国际商业广场有圣诞树的合作

项目，当时是用玻璃材料来制作的。在白天和晚上，它呈现的

效果都比较好。我看网上也有评论说这是中国第一棵玻璃圣

诞树。今年继续延续了这个课题，但我希望可以突破传统对

于圣诞树的理解，为什么只能是一棵树，这棵树为什么只能

看着，我们为什么不能在下面玩，我们为什么不能参与到这

棵树里面来，所以有了这样一个概念。在颜色上面也是大胆

地突破了自己，运用了一些色彩洋溢的形式。

Q:这次的作品其实用的是比较清新的原则，不像传统

的圣诞花、雪人、圣诞红、圣诞绿。从你的角度来看，你觉

得这些元素和你的设计的不同？

A:我觉得圣诞需要的是营造一种气氛。为什么是一

棵圣诞树，不可以有两棵、三棵？为什么圣诞一定要是红和

绿，是不是还可以加上其他的元素？我们要在圣诞的环境之

下，创造一个喜庆的气氛，同时又有甜蜜的主题，所以这次我

取了甜心淡愿（谐音）这个名字，结合新年，更让人有一种愉

悦的参与。

除了有传统的红和绿之外，我让我的女儿也参与进

来，让她来选择，对儿童来说，哪些色彩是她可以接受并且喜

欢的。对于糖果来说，她毫无疑问选择了那么多的颜色。因为

这次我们的受众群众不光有大人，还有小孩子。

玻璃糖
设计师：陈薇， 糖艺甜品艺术家

玻璃的有些材质好像跟糖很像，或者糖的很多材质透明的时候也跟玻璃很

像，甚至制作的一些工艺上，也同样需要温度来让它变成物理形态。这次是跟金桥

国际和玻璃艺术家薛吕合作，通过玻璃糖的制作，让大家体会到圣诞节的甜蜜和

温馨。

Q&A
Q:这次圣诞糖果制作有些什么特点？

A:这次用的是相同的糖艺的材料，来做一个棒棒糖。其实这也是一个互动

区，算是工坊。我们平时看似简单的一个棒棒糖，其实是有一个制作过程的，虽然

它不像蛋糕、面包制作起来那么复杂，我把这个过程变成了一个和观众互动的活

动，让大家可以DIY，就比较好玩，观众可以让它变任何颜色，还可以用装饰来把它

整个打造起来。我们建议大人做，小孩子最多就撒撒东西，装饰一下。因为这个糖

艺的东西是非常高温的。

长期以来，人们总是在寻找能让步行

体验更加舒适的鞋品，让人们能在多变的

生活环境中恣意前行，尤其是在这雨雪交

加的秋冬季节。

在戈尔看来，让双脚感受到真正舒适

的，是产品背后的卓越技术，这也正是戈

尔孜孜不倦的追求。戈尔这个秋冬，与ECCO

（爱步）携手，把最顶尖的创新技术面料带

给追求高端体验的商务男性们，推出ECCO

男士都市生活系列。

上世纪70年代中期，戈尔公司推出了第

一款防水、防风、透气的GORE-TEX面料，它

突破了一般防水面料不能透气的缺点，被

誉为“世纪之布”，使人们首次真正体会到

全天候最佳保护。

ECCO对于舒

适的演绎结合蕴

含GORE-TEX品

牌高科技面料，在

鞋内建立全天候

温 度 微 循 环调

节系统，真正做

到“全天候舒适

体验”，同时，它

更集合形成了一

双商务休闲鞋所应具备的大多数核心功

能——持久舒适、防水、防风与透气。

这个冬季，无惧风雨，戈尔携手

ECCO，让您感悟生活中的每一处风景，尽

情享受冬季舒适“履途”。

携手ECCO  开启冬日舒适履途


